

物価上昇について自由意見

年代	地域	記述
35歳未満	坂井	驚くほど電気代が高いので積極的に少し無理してでも節電をしている。
35歳未満	福井	パンやに久しぶりに行くと、以前よりかなり値上がりして驚いた。20・30円の値上げでも、魚や肉、小麦製品をはじめ、いろいろな物が簡単には手をだせなくなったと感じる。
35歳未満	福井	日本は安すぎると思います。安いものがよいという思いが強い国ですが、良いものは良い、適正価格で、皆が幸せな国になるといいなと思います。
35歳未満	福井	全体的に金額が上昇したと実感することがとても増えた。自分の家庭はそれなりに収入があり、貯蓄にも回せているので特に不便はないが、そうでない層の家庭にとってはかなり深刻だと思う。国も何らかの対策を取るべきだと思う。現金給付はあまり賛成ではない。税金の減額や賃金の引き上げなど、全国民に平等に支援が行くようにした方がいいと思う。
35歳未満	福井	物価の上昇に伴い出費は増えてしまうが、子どもの食事や教育費は削りたくないで、節約や自分の娯楽を控えて生活しているが、これがずっと続く生活のしんどさが増えていくので、国として何か対策を講じてほしいと日々感じている。お金の余裕のなさが、心の余裕のなさを生んでいる。
35歳未満	福井	子供用品(おもちゃやミルク、ベビーフード)モノ上がっているが、必要なので買うしかない。
35歳未満	福井	節約したくてもこれ以上はできない、というところまで来ている。収入を増やしてもらわなければ生活できない。
35歳未満	福井	賃金を上げなければ消費は増加しない。税金で非課税世帯へのバラマキは一時的なものであり、共働きで子育てを頑張る中間層への支援策を行わなければ、物価上昇すればするだけ生活が国全体として苦しくなると思う。
35歳未満	福井	給料が変わらず物価が上昇しているので生活は苦しくなっている。これからも我慢が続いていくのは辛いと感じます。
35歳未満	福井	物価の上昇と同時に賃金も上げて欲しい
35歳未満	福井	子供がいる家庭で高熱費等の値上がり すごく困る お金がかかってくるから 補助もらほしい
35歳未満	福井	物価が高いことをマイナスに考えすぎではないか今までが安いだけ
35歳未満	福井	卵や肉など必ず買わなければならないものが高くなり、困っている。なるべく、クレジットカードや、PayPayなどポイントが貯まる方法で購入するようにしている。オムツやミルクなど育児に必須なものは、楽天のセールの時にまとめ買いするようにしている。
35歳未満	福井	物価上昇しているのに賃金は変わらない。その状況で子どもをもつ世帯に子どもを産むよう促すのは違うと思う。賃金を上げるか、子育て世帯への手当てや支援をもっと手厚くするかしてほしい。
35歳未満	福井	外国に比べたら日本は物価が、安い。物価をあげていかないと日本はどんどん終わっていくのではないかなと思う。必要なところにお金を使って、経済を回していかないと行けないと思う。
35歳未満	福井	収入が変わらないのに、物価や税金が上がると子育てしながら生活、貯蓄、厳しい
35歳未満	福井	物価が上昇しているのに収入は増えず、生活が困難
35歳未満	丹南	物価が上がって賃金は下がっているので子育て世代としてはこれから不安しかない。子どもに十分な教育をしていけるかが最も不安な点。
35歳未満	丹南	ガソリンや電気代があがっているのに、賃金が上がらなければ、生活するのも辛い人が出てくると思う。働いているのに、生活も仕事も苦しくて、残業も増えている。賃上げをしてほしい。
35歳未満	丹南	物価は上昇しても、子供がいる分子供にかけられるお金はできるだけ削減したくない。自分の欲しいものを我慢したりできる限りの節約でやっていくしかないが、かと言って今は時短で働いている分、引かれる給与も大きく、生活はギリギリ…というよりマイナスなことが多い。転職も考えているが、お金の心配を常にしつつ生活していることがしんどく感じる時が多い。夫は無関心なことが多く相談しようにも嫌な顔を都度されるともう自分でなんとかするしかないと思ってしまう。
35歳未満	敦賀	特になし
35歳未満	小浜	お菓子を控えめにするようになった。
35歳未満	小浜	子どもがまだ一年は保育園に入れないので厳しい
35歳未満	小浜	苦しいです
35歳～45歳未満	坂井	世界は物価があがると賃金も比例しているのに、日本は物価が上がっても賃金は上がらず、税金も高い。低収入や非課税世帯だけ保証するのはおかしい。低収入で税金が高い子育て難民にもっと視野を置くべき
35歳～45歳未満	奥越	適正な価格の商品が並ぶようになってほしい
35歳～45歳未満	奥越	時間がとれがちな子育て世帯(核家族やシングル)は対応が難しい。親との同居や他者のサポートなどで生活に柔軟さを持たせる方向に向かうのが良いか。
35歳～45歳未満	福井	安くできそうな物は安くしてほしい
35歳～45歳未満	福井	物価上昇により、お出かけなどなかなかできなくなり、楽しみが少なくなりました。
35歳～45歳未満	福井	物価の上昇がひどいが、収入は全く増えません。節約にも限界があります。子どもの教育費も増えています。少子化対策や低所得者への支援はありますが、頑張っている人への待遇にもものすごく不満があります。高校完全無償化(収入に関わらない)、大学の授業料の軽減を早急に実現してほしいです。
35歳～45歳未満	福井	物価だけが上がり賃金が上がらない。格差社会になると思う。
35歳～45歳未満	福井	日本は海外に比べれば物価上昇率はまだなだらかな方かなと思う。家庭内の食品ロスを減らしたりすることでなるべく食生活に変化はないようにしたい。
35歳～45歳未満	福井	スーパーに行くとき高いなあと思うことが増えた。だからといって買わないわけにもいかないで、どうしたものかと。
35歳～45歳未満	福井	物価上昇以前から生活が苦しい人々は現在どのような生活を送っているのか。日本経済が心配
35歳～45歳未満	福井	食料を再生産できる価格とするためには、物価が上昇するのは仕方ないと思う。
35歳～45歳未満	福井	物価ばかり上げて、収入は変わらず、補助なども低所得者対象ばかりで国は何もしてくれない事に不満です。
35歳～45歳未満	福井	なんでも高いので食費をおさえるしかないが、食は大事なのでなやむ

物価上昇について自由意見

年代	地域	記述
35歳～45歳未満	福井	事業主です 物価上昇のスピードが早く、賃金を上げるペースが追いつかない
35歳～45歳未満	丹南	このままでは食費がかさみ、将来のための貯蓄が出来ない。余裕がなくなり仕事も何のためにしているのかわからなくなってくる
35歳～45歳未満	丹南	物価は上昇しているのにパート代の手取りが減った。どうして、働きたくても長く働けない人から税金をとるのか。納得できない。
35歳～45歳未満	丹南	物価上昇はどんどん増えていくのに給料は変わらないので子育て世代への支援をもっと進めてほしい
35歳～45歳未満	丹南	正直、何もかもが値上がりしているの、支出だけが増えます… 県外に住んでいる大学生の娘も居るので食費や光熱費もダブルでキツイです。
35歳～45歳未満	丹南	賃金が上がって、労働時間が減って、みんなが自分の時間が増えるのがいいと思う。趣味の時間が増えれば文化も保つことができる。物価が上がるのはしょうがないけど、賃金が上がらないのが問題である。みんなで節約して、こんなに安くてもやっていけるよ！頑張ろう！ってのはもういい。頑張るのはそこじゃない。市民が頑張るところじゃなくて政治でどうにかしてほしい。みんな選挙に行けー！高齢者が多いのはしょうがないんだから子供を大事に思う政治をしてほしいー！！
35歳～45歳未満	敦賀	収入額は変わらないが物価が上がればその分マイナスになる。年金になると、なおさら困難性が増す。
35歳～45歳未満	敦賀	生活に必要なもの(食品、電気代等)が値上がりする一方で、収入は特に変わらず上がったとしても税金で取られるので辛い。冬を越しても春は固定資産税や自動車税などまたしても税での出費で将来に不安しかない。
35歳～45歳未満	小浜	物価が上がると生活の質は下がるので、これからの生活はつまらないものになると思います。自分の子供たち世代が可哀想でなりません。
45歳～55歳未満	坂井	物価が上がっても収入が下がるのは困る。会社によっては、Wワーク禁止で収入増やせない。Wワークは体を酷使するので健康に良くない。心も疲れる。精神疾患にかかりやすくなる。日本は終わるんじゃないかと思う。
45歳～55歳未満	坂井	様々な理由により物価が上がっていることについては仕方のないことも多いので、日々工夫と節約でどうにかなることはどうにかするしかない、と考えていますが、もしかしたら政治でどうにかなることも、もっといっぱいあるのでは、とも思います。生活が苦しくなるのはいつでも庶民なので。
45歳～55歳未満	坂井	光熱費、食品、生活必需品の値上げが続く中、買わないわけにはいかないものの、買い控えはあると思う。経済が回らないのも当然だと思う。
45歳～55歳未満	坂井	母子家庭ですが、子供が社会人になっており、厳しい生活面があること。以前のように国民一人一人に支給してくれるといいなと思っている。
45歳～55歳未満	坂井	給料が上がらないのに物価の上昇ばかりで家計がとてつもない
45歳～55歳未満	坂井	物価上昇と賃金の増加がまったく噛み合っていないのが今の状況 賃金をあげたくても、なかなか景気の回復が実感できないため容易に決断できない 大企業ならともかく、多くの中小企業は苦しんでいると思う
45歳～55歳未満	坂井	仕方ないことでもあるが子供世帯の事を考えると心配
45歳～55歳未満	奥越	徐々に悪くなると思います。
45歳～55歳未満	奥越	収入は増えないので、いろんなものの値上げで本当にこの先生活は苦しく、とても辛いです。賃金を上げてください。そうじゃないと生活できない。
45歳～55歳未満	奥越	子ども(孫)の成長や健康維持には安全なもの質の高いものを食べたいと思っています。収入と商品の価格のバランスでどこまで持続できるのかと不安におもうことがあります。ちょうど家の修繕の時期にきているので食以外に関しては必要最小限の購入にしていきたいと思っています。
45歳～55歳未満	福井	ある程度の収入がある場合の給付金の停止はやめてほしい。子育て世代で一番お金がかかるのは県外に進学した大学生・大学院生ということ、政府はわかっていない。大学は義務教育ではないが、子どもたちの行きたい・学びたい意欲を親の収入のせいでつぶされる世の中は間違っていると思う。
45歳～55歳未満	福井	いつまで続くのか？消費税と物価上昇で、一回の会計が思ったより高くなり、購入数を考えています。
45歳～55歳未満	福井	生活していかないといけないので、買い物は買わないといけないし、電気代など使うものはどうしても必要なもので、高くなっても仕方ないかなと考えます。
45歳～55歳未満	福井	今後教育費も必要になり、また親の介護でも必要経費が増えることが予想される。生活が圧迫されることは確実。働いても働いても報われない世代だとも感じている。
45歳～55歳未満	福井	物価が上がると今迄の商品の質・味が変わって低下(おいしくなくなる)することが嫌。2パターン作ってほしい。(高くてもいいもの、安く抑えた商品)。選べるようにしてほしい。
45歳～55歳未満	福井	いつまで物価の上昇が続くのか不安です。
45歳～55歳未満	福井	食品、衣類など安価なものを優先したくはない。国内で丁寧に作られている生産者さんたちを守っていかないといけないと、強く感じています。多少高価な物でも、国内産、地場産のものを購入していきたいです。
45歳～55歳未満	福井	物価の上昇は困りますが、生活に必要な物は買わざるを得ない。
45歳～55歳未満	福井	物価が上昇しても、どうしても生活に必要な物は控えられない。子どもが大きくなるにつれて支出は増えていく一方。
45歳～55歳未満	福井	物価上昇になっても食費は削れません 家族の健康の為に高くても安心安全なものを選びます。
45歳～55歳未満	福井	給料は変わらず、引かれる額(税金)が多くなり、実質減ったように感じるのにも関わらず、全てのものが値上がりしている。車が必要な地域で、ガソリンが高いのは本当に困る。電気代も4月から上がるのは、どうしてなのか理解できない。最低賃金が上がったことに伴い、パートさんの時給の最低額は上がったが、正社員の基本給は全く変わらない。最低賃金が上がるなら、同様に上げるべき。支払いばかり増えて、収入が今までと変わらないのは、生活が苦しくなる一方。なぜ物価ばかり上がるのか、分からない。
45歳～55歳未満	福井	食品が安い物に偏り、健康な生活が脅かされる気がする。
45歳～55歳未満	丹南	だんだん生きづらく・生活づらくなっている。世の中で、もっとも政治家の人たちに、自分たちのことばかりでなく、市民のために考えてほしいと思います。

物価上昇について自由意見

年代	地域	記述
45歳～55歳未満	丹南	生活は厳しくなっていくだろう。物を大切にしなければいけない。限りある資源を大切にしなければいけないのかなと思う。
45歳～55歳未満	丹南	今迄の生活を見直すようになり、悪いことばかりではないと思う。栄養過多になっている食生活は特に見直されて、自分の頭と体を使ってみようと思いました。
45歳～55歳未満	丹南	毎月何かが値上げになっている。こんなものまで??っていう物も高くなっている。便乗値上げか??って思う。海外に頼らず、日本国内で作ってあげれば物価も安定するのかなと思うが、わからない。
45歳～55歳未満	丹南	収入が変わらないが支出が増えてきている。物価全てが上がったなら収入が増えるはずでは? 停電や断水が行われても価格が下がらない。生活が厳しくなるのは、働いていても同じ。
45歳～55歳未満	丹南	日本全体が安いものを求めるのを辞めないとダメかなと思います。企業も賃金を上げる(特に中小企業)。全員が意識してマインドを変える。変えないと終わります。
45歳～55歳未満	丹南	今後の電気代が恐ろしい
45歳～55歳未満	丹南	物価の上昇がなくなってほしい
45歳～55歳未満	丹南	物価の上昇が止まらず生活に不安を感じている方は多いと思います。生産者の方々、事業者の方々、賃金も増えず辛い日々が続いています。
45歳～55歳未満	丹南	物価だけ上昇して給与が上昇しないのは日本の悪いところだと思います。モチベーションも上がらずに仕事を残業して生活費を稼ぐ人がいるのを見かけます。まじめに仕事をしている人が損をしている感じです。
45歳～55歳未満	丹南	これ以上、物の値段が上がらないでほしいです。
45歳～55歳未満	丹南	購入するときは、100円の小物であっても、本当に必要なか良く考えてからにします。物価上昇をプラスにとらえて家の中を一通り整理しています。かなりムダ買い、不用品があります。買うにもお金、処分するにもお金がかかりますね。
45歳～55歳未満	丹南	物価や光熱費が上昇しても給与は変わらず、政府からの補助はないままでは、購買意欲もなくなっている状態の人がほとんどだと思う。生活して行くだけで、いっぱいいっぱいになってくると思う。
45歳～55歳未満	丹南	今までが安すぎたものもあるので、物を大切に使用していきたい。物価の上昇と賃金の上昇が比例していればよいが、賃金をあげるには、事業者への政府の対策が必要だと感じている。今の政権は、増税方針なので、生活の苦しさはますますひどくなっていくのだろうと予想している。
45歳～55歳未満	丹南	このまま物価は上昇し給与は上がらないと生活がどうなるのか不安は大きい
45歳～55歳未満	丹南	今までの価格を思うと買うのを控えてしまう。
45歳～55歳未満	丹南	日本がデフレだった30年間、外国はずっとインフレが継続していて、物価は日本の3倍以上の国が沢山あるので、30年ぶりに日本を訪れた多少の物価上昇は仕方がないと思います。
45歳～55歳未満	敦賀	物価上昇は節約ができるけど、教育費などは減らせないので賃金が増えることを望みます。
45歳～55歳未満	敦賀	工夫して生活する
45歳～55歳未満	敦賀	物価上昇に見合うだけの賃金が上がっていない。
45歳～55歳未満	敦賀	これまで30年間が異常だったことを認識要 物価や景気等を政府のせいにする風潮には注意要
45歳～55歳未満	敦賀	低所得者や年金生活者に合わせて物価調整してほしいです。
45歳～55歳未満	敦賀	物価の上昇は、ある程度仕方がないことなので、その分収入を上げることが必要だと思う。
45歳～55歳未満	小浜	世界の情勢から経済が決まるので、情勢が悪ければ否応なしに生活は悪くなる。30年以上、初任給が変わらないと言われている。それはなぜなのか。しっかりと、賃金があれば少しの物価上昇も我慢できるのではないのかなと思う。自給自足ができていく島国日本でできることを考えないといけないと思うようになった。国民が選んだ政治家なのだが、もう少し政治家に関心を持って託していくことを大人も子どもも考えていくのが、物価上昇や生活の良さにつながるのだと思う。
55歳～65歳未満	坂井	光熱費の値上げが非常に不安。家計圧迫は目に見えている
55歳～65歳未満	坂井	価格と質を見極めて必要な物だけ購入する
55歳～65歳未満	坂井	このまま何もかも値上がりして賃金は変わらない先がとても不安。どうしたらよいか。出費を控えるのも限界。今はなるべく病院へ行くのも控えている。
55歳～65歳未満	坂井	今は、仕事をしているので収入があるから、品質は、下げないが頻度を減らすと思う。
55歳～65歳未満	奥越	電子決済やポイントなど、年よりにはわかりづらい。平等ではないと考える。
55歳～65歳未満	奥越	コロナの次は物価の上昇と、人々の生活は苦しいのに連日テレビで議員宿舎やそのほか国民の生活とかなりズレがある話題ばかりで悲しくなってくる。
55歳～65歳未満	奥越	買い物、生活、しにくくなる(全体に)
55歳～65歳未満	奥越	食費や光熱費は工夫すれば節約できると思う。一人一人の意識が大事
55歳～65歳未満	奥越	給料は上がらず、保険税金が高くなり一層暮らしにくくなります高年齢者や年金受給者には優しくない時代になっていく。日本は住みにくい 子どもだけでなく高齢者低所得にも給付や見直しが超必要!!
55歳～65歳未満	福井	買い物の度に多くの物の値段が高くなっているのが困る
55歳～65歳未満	福井	物価の上昇は望むことではないものの、仕方がないことと思う。物を製造するサイドで考えれば、利益なき商品を作っている運営は不可能なので、やはり国の税システムや賃金を見直す必要があり、持久からUP(最低賃金のUP)が有意と考える。
55歳～65歳未満	福井	物価の上昇はしようがないと思うが、便乗値上げ等が多くあるのでは…とってしまうことが多い。
55歳～65歳未満	福井	物価が上昇・生活が不安定といわれているが、最低どれくらいまでの生活のレベルを考えているのか、個人レベルの生活が多様化しているため難しい。(個人個人の価値観の違いがいろいろ反映されている)
55歳～65歳未満	福井	若者世帯は大変だと思うが、安易に“安いから”購入するのではなく、正しく見極める力をつけて健康的に生活して欲しいと願う。販売側も消費者の安全を意識してほしい。
55歳～65歳未満	福井	やはり賃金が上がらなければ生活は苦しくなるばかりだと思います。
55歳～65歳未満	福井	生活に不安しかない中で、企業努力で賃金UPなど要求する政治。これも不安をあおる一因だと思う。
55歳～65歳未満	福井	これ以上上昇してほしくない
55歳～65歳未満	福井	何度値上されても生きていくために食品は購入しないと生活できません。

物価上昇について自由意見

年代	地域	記述
55歳～65歳未満	福井	これから、もっと節約しないと生活苦住民になってしまう。マイナポイントのように、国民が生活しやすい対策を政府は検討してほしい。
55歳～65歳未満	福井	心配している
55歳～65歳未満	福井	オール電化なので、電気代高騰が非常に気になっており、日々の生活で節電に心がけるようになった。
55歳～65歳未満	福井	電気代が異常に高くなって困っている！
55歳～65歳未満	福井	賃金格差があるのに物価上昇は一律？
55歳～65歳未満	福井	まだ電気とかも値上がりするし、戦争してる国もあって怖いですね
55歳～65歳未満	福井	物価の上昇はみんなが暮らしにくくなる
55歳～65歳未満	丹南	物価の上昇に伴い、賃金の引き上げもしくは給付金とか、入ってくるお金がないと、買い控えになってしまう。
55歳～65歳未満	丹南	国はいろいろな給付金を準備しているが、子育て世代中心だと思う。独身の若い人もいるし、子育てが終わって夫婦だけの人もるので差が出ないように給付金を出してほしい。
55歳～65歳未満	丹南	今迄あまり考えないで買い物をしていましたが、あまりにも値段が上がっているので必要な物だけ購入したいと思います。食品も腐らせないように上手に使いたいです。
55歳～65歳未満	丹南	子どものいる家庭の食品などの生活に必要な物には消費税を取らないなどの対策で、少しでも楽になるようにしてあげてほしいです。
55歳～65歳未満	丹南	農産物など食料の自給率を上げるべきだと思います。国外からの影響を少なくするべきだと…。(国内産だと逆に価格は上がってしまう場合もあるのでしょうか)
55歳～65歳未満	丹南	全ての物の値が上がって、またこれからも次々と上がっていくだろう。またか…という気持ちになってあきらめの心境になっていく。政府等は賃金アップを言っているが、年金生活者にはそれがない。我慢していくしかないのか。でも、なかなか節約って難しいと思う。今までの生活のペースは落とせない。
55歳～65歳未満	丹南	若い人が働く環境、結婚して子育てが安心できる環境。高齢者の医療・介護、年金の安定。心豊かな生活してほしい。
55歳～65歳未満	丹南	物価の上昇があると生活の見直しができます。見直しの中で、節約できるもの、できないものが分かってきました。年齢とともに医療費も大切になっています。
55歳～65歳未満	丹南	物価上昇には理由あってのことだから仕方ないと思う。
55歳～65歳未満	丹南	ふく割などありますが、高齢者には使えない。弱い立場の人にも届くような方法があるとよいと思います。
55歳～65歳未満	丹南	物価が上がっても必要な品物・経費は要る。自分で無駄と思う物を控える。皆一緒と思うけど、個人個人で考え方で必要な物は違うと思う。
55歳～65歳未満	丹南	スーパーのチラシを見て買物するようにしています。ムダな物は買わないようにと思いますが、ついお菓子やパンを買ってしまいます。なるべくメモした以外は買わないようにしています。
55歳～65歳未満	丹南	何もかも値上がりして生活は苦しくなっている。出費に関するときは考えさせられる。
55歳～65歳未満	丹南	子育て支援はあるのに大人への支援はなく、取られるばかりで不公平だと思う。給料、ボーナスは上がらないのに、物価ばかりが上がり、日本も貧富の差があると思う。
55歳～65歳未満	丹南	物を大切に長く使う
55歳～65歳未満	敦賀	物価が上昇しても必要な物は買わなければなりません。使い方を含め、ロスにならないように気をつけています。
55歳～65歳未満	敦賀	今迄はそうでもなかったのですが、昨年暮れあたりから特に電気の節約に意識するようになった。ちょっとしたところにはセンサーライトを取り付けて、できるだけ電気はつけないようにする、とか。
55歳～65歳未満	敦賀	給付金はバラマキにしか感じないので反対。
55歳～65歳未満	小浜	物価が上昇しても賃金は増えず、だからと言って必要なものは今までと変わりなく必要であり、“仕方ない”状態で将来的に不安はある。
55歳～65歳未満	小浜	まだ仕事を増やせて助かっているが、健康を損ねたら生活していけないことが不安
55歳～65歳未満	小浜	国民と、政府・政治の分離がひどい
55歳～65歳未満	小浜	物価上昇と同じくらいの年金増加を希望
55歳～65歳未満	小浜	物価は上昇しているが、収入は増えないので不安を感じる
55歳～65歳未満	小浜	賃金の引き上げがあっても物価の上昇も続くと思う。私自身、今介護もなく、教育費も必要ないので、控えるべきところは控えたいと考えている(生活の見直しなど)。
55歳～65歳未満	小浜	年金生活になるので心配です。
65歳以上	坂井	現在いかに諸外国からの輸入に頼っている状態であることを再認識。第一次産業者への支援をして、安心・安全な食生活が望まれる。生命保険を見直して昨年解約しました。がん保険を45年もかけていましたが。
65歳以上	坂井	年金は減る、介護保険は高くなる、電気代高くなっているので、生活する面で節約していくしかない。
65歳以上	坂井	日用品、卵など、身近なものが値上げしてびびりすることがあります。どのように節約していくか今後の課題です。
65歳以上	坂井	夫婦2人暮らしなのであまり贅沢はしませんが、節約もあまりしない。
65歳以上	坂井	私達夫婦は70歳以上なので、あとどれだけ生きることが出来るかわからない。今からの人生、賭け事はせず、また無茶な浪費はせずに、食べたいものは食べて暮らしていきたいです。
65歳以上	坂井	物価に伴い年金も上げてほしい
65歳以上	坂井	田畑、自宅があり、食費が少なく値上がりの実感が少ないが、全部購入する家庭は大変と思う。直売所では、値段を下げようとしても、他の農家の手前でできないと聞きました。見た目が悪い野菜をもっと安く売れるといいですね。
65歳以上	坂井	次々と物価が上昇し続けて、値上のない商品を探すのが難しいです。切り詰めるのは娯楽です。電気代、水道代など公共料金はなかなか難しいです。電化製品は壊れるまで使う。古くなっただけでは買い替えない。

物価上昇について自由意見

年代	地域	記述
65歳以上	奥越	ダンボール・運賃・肥料・電機・燃料ガソリン、全部生産者に負担が来ているが、農業所得は上がるどころか下がっている。第一次産業が全部かぶっているように感じる。
65歳以上	奥越	物価上昇は今後も続くと思われます。生協さんも、規模拡大を優先するのではなく経費削減(従業員の削減・給料の減額はしてはならない)に努め、利益は最大限組合員に還元してあげてください。
65歳以上	奥越	日に日に物価が上がっていることを実感。特に電気代の値上がりはひどく、どこかで節約となると、衣、食の順にきます。食べなければ体力は落ち、命にも響きます。やはり衣の方が重点的に節約です。
65歳以上	奥越	ウクライナ侵攻によりこんなに大きな影響があることに驚いている。世界平和を願うばかりだ。戦火に会っている人々のことを思うと、我慢ぐらいしなければ・・・と思う。
65歳以上	奥越	高齢者の年金生活では物価上昇は厳しいものがある。生活を切り詰めるにも限度があり、電気代・灯油代は特に必要経費、もちろん食費も含めると不安になる。子育て支援の方に目を配りすぎず、高齢者の生活や大学生を抱えた家庭への支援も考慮すべきではないか。
65歳以上	奥越	物価の上昇はあきらめもありますが、やはり高い品は見るだけで買えないし、生活も食品についても寂しく思う日があります。年金の収入だけなので、その中で生活のメリハリが必要かた。
65歳以上	奥越	生計を立てているわけではないので、上昇しても生活は変わらないです
65歳以上	奥越	経済活動をしていく上ではコストを品物に転嫁するのも仕方ないことだと思う(あきらめ)
65歳以上	奥越	限りある資源を大事に使っていかなければならない
65歳以上	奥越	仕事を辞めて、大変厳しいと思います。仕事をしているとあまり考えなかったのですが、生活しにくさを実感しています。
65歳以上	福井	物価は全般的に上がっていると思います。今までも考え付く限りの節約をしているので、それを今後も続けていくだけです。
65歳以上	福井	夫婦年金生活。年金はありがたいです。あと何年生きられるかわかりませんが、お金(物価上昇)のことは忘れて、優雅な生活を送りたいです。物価上昇はあきらめと、仕方ないです。
65歳以上	福井	現政権に期待なし。日本の国はどうなるのでしょうか。自分の身は自分で守るだけでしょうか？
65歳以上	福井	今まで気に留めないで購入していましたが、一品一品価格などみて、まとめ買い、衝動買いを慎もうと思っています。
65歳以上	福井	物価は上昇するが賃金は少ない。税金の無駄を考えれば、消費税を2%でも下げることができるし、教育資金も大学まで(私立は除く)無料にすべきだし、研究費にももっと助成すべき。海外援助も大事だが、国をよくすることをもっと考えるべきだと思う。
65歳以上	福井	大きい買い物や家の新築・改装などできなくなる。高齢化で少々お金があっても介護は期待できず、不安は大きくなるばかり。
65歳以上	福井	必要最低限の買い物となり、潤いにかける
65歳以上	福井	生活していく基本ベースは特に変わることはないと思う。物価上昇の中、すべてが上昇するものではないと思うので、生活の知恵を出しながらの良い機会にもなると思います。
65歳以上	福井	本当に必要な物や事は何か、見えやすくなるかと思えます。新たな気づきが得られたら、と思えます。
65歳以上	福井	良いものを厳選して質素儉約に努めます。時々ハーツ店内で嶺南フェアとかやっていると嬉しいです。
65歳以上	福井	必要以外の物は買わない。物を大切にするようにする
65歳以上	福井	裕福な家庭があるのに、苦勞する家庭が違いすぎる。不公平。もっと生活しやすくしてほしい。もっと考えるべき。
65歳以上	福井	昨年より値上げラッシュが続いているが、便乗値上げしているように感じる物があるような気がする。
65歳以上	福井	これからの生活は成り立つのか心配
65歳以上	福井	給料がもっと上がると生活しやすくなる。全体を見るとなかなか難しい問題だと考える。物価が上がるのと給料が上がるバランスがとても大変かも。
65歳以上	福井	季節の物を食べたい
65歳以上	福井	年金だけで生活することは難しくなって、貯蓄を取り崩していくと思います。節約をしながら生活をするにも限界はあります。何が重要か、やはり健康維持だと思います。
65歳以上	福井	このまま物価が上がり続けるととても不安
65歳以上	福井	こまめにちょっとでも節約しないとイケない。電気とか水とか。
65歳以上	福井	ロシアのウクライナ侵攻に伴い世界中が物価高に苦しんでいる。日本はまだ恵まれている。しかし、外国からの輸入に頼らずに済むものは日本で生産するよう、政府が補助などしていくべきだ。例えば、牛乳などからチーズを作るようにし、牛乳を捨てるというような状況を改めるべきだ。
65歳以上	福井	老後はじっと我慢の生活だと思う
65歳以上	福井	息子家族と同居しているので生活費(食費)をもらっており、今のところ食べることに関しては不自由はないですが、私達夫婦も後期高齢者になり、無駄使いはなくし、衣類はここ3~4年買っていません。
65歳以上	福井	便乗値上げもかなりあるのではないかと思う。生活に質を落とす。文化面の支出は少なくなった
65歳以上	福井	コロナ禍のころよりは、今まで我慢していた分旅行や外食を楽しみたいと思います。そのためにも、これ以上物価が上がらないことを期待します。
65歳以上	福井	製品にかかる原材料やコストが高騰して経営事業者も大変だとおもう。買物の仕方や生活の仕方を考えなくてはと思っています。
65歳以上	福井	今まで通り食べたいものは購入するが、その他の物は節約する
65歳以上	福井	若い人達たちの生活苦が少しでも軽くなるように、世の中全体で協力することを考えていくことが大事だと思います。
65歳以上	福井	原料、輸送費、人件費・・・などが上がれば、価格が上がるのは致し方ないかと思うが、収入が増えない者には影響大です。自衛には限度があるので、政治で解決しなければならないと思う。
65歳以上	福井	年金が少なく生活ができません

物価上昇について自由意見

年代	地域	記述
65歳以上	丹南	国民の生活の質が低下しているのに軍事費に莫大なお金を使うのはやめてほしい。教育や福祉に使ってほしい。軍事にお金をかけては国民は豊になれない。
65歳以上	丹南	ひとり暮らしでも必要経費は変わらないので、生活が大変になっていくと思います。シンプルな生活を心がけていきたいと思います。
65歳以上	丹南	値上も仕方がないと思います。いらぬ物まで買わないで、違うものを買って上手に暮らせば良いと思う。
65歳以上	丹南	パンデミックや大国の戦争により地球規模の影響を受けることを知って、日本人であることに感謝し、日々の生活がいかに大切であるかひしひしと感じている。ムダを少しでもなくして、有意義な日常生活を送りたい。
65歳以上	丹南	物価上昇になっても必要な物は購入しないといけないので仕方がないが、若い人たちの給料が安い、子どもにかかる費用は昔と違いいろいろとかかるので、子育て時期の親は大変だと思う。
65歳以上	丹南	家庭菜園で野菜をしていますが、種類を増やして家計の支出金を減らし、新鮮な野菜で健康な体に気を付けたいです。
65歳以上	丹南	年金生活なので年金も少々増やしてほしい
65歳以上	丹南	中には便乗値上げもあるのではないかとと思われるような物があっても審査できないのか。食生活を預かる主婦は買い物するのもストレスになる。物価も一度上げたらそのままでなかなか下げずに価格が続くことが心配で不安です。
65歳以上	丹南	弱い者いじめの世の中になっているみたいです。
65歳以上	丹南	年金生活者のことも考えてほしい
65歳以上	丹南	もう少し全体的に値段を下げてほしいです
65歳以上	丹南	特に光熱費の上昇が苦しいので、これを抑える工夫をしたいし、参考になるものを紹介してほしい。
65歳以上	丹南	レジで自分が思っていたより金額が多く感じられ、消費税額が大きいと感じる
65歳以上	丹南	衣食住は大事なので物価上昇に寄り添っていかねばならないと思う。
65歳以上	丹南	電気代の高騰が年金生活者にはつらい
65歳以上	丹南	年金生活で収入は変わらないのに生活費が上昇し将来の不安が増大した。雇用政策を見直し、若者が非正規ではなく安定した生活が送れるようにしてほしい。
65歳以上	丹南	購入を控えるようになかなか思うようにいきません。食べたいのは我慢できません。
65歳以上	丹南	自営業です。すべてが上昇して、また苦にや県市町村の給付金が欲しい。
65歳以上	丹南	物価が上がっても年金は上がらない。差し引き生活が苦しくなる。
65歳以上	丹南	節約にも限度があるし、光熱費はしょうがない。
65歳以上	丹南	年齢的にも今後収入増は見込めず、年金の生活に不安を感じます。物価が上がってくると買物も控えると共に外出機械も減るので、身体的にも悪くなりそうです。
65歳以上	丹南	バランスを保ってほしい
65歳以上	丹南	食事は考えて作る(あるものを利用して) 家庭菜園で野菜作りをしている
65歳以上	丹南	なるべく安価で安全な物を買う。節約・節電をする。自家で作物を作る
65歳以上	丹南	今までフードロスをしたりたくさん食べすぎたり、生活全般ムダな面が多々あった様に思います。この機会に見直し、節約に励みます。
65歳以上	丹南	私の家は若い夫婦が自営業なので、とてもお客が減り、大変です。
65歳以上	丹南	食品の値上がりすぎいですね。いろいろと節約モードにしていますが、食べることに関しては、孫たちに変な安いものを口にいれさせたくありませんし、少しでも健康で動けるようにしていきたいので、出費がかさ張ることが心に余裕も持てなくなりますね。
65歳以上	丹南	物価が上がることにより少子化がますます増える。安心して産み育てる為に 職や賃金の安定を望む。もちろん医療費や授業料などの無償化は続けて行くと共に、大人の医療費も値上げせずに据え置く。
65歳以上	敦賀	どこもかもが苦しいですね。自分だけじゃないので我慢しています。
65歳以上	敦賀	物は上がり、でも給料は変わらずでなかなか厳しいものがあります。
65歳以上	敦賀	何もかも上がってきているが、お金が少なくなくても贅沢しなかったら生活できる。贅沢に慣れてるから困るのであって、計画しながら買物したらやっていけないことはない。自分で、あるものを手をかけてやればよいと思う。今の人は贅沢に慣れている。今迄は旅行も行ったけど、物価が上がってくるとお金を使うことはやめて、近くのところを自動車で回るくらいです。
65歳以上	敦賀	定額(年金)で生活する者として、今後年齢を重ねるにつれ医療費が増加することを思うと、生き辛い世の中だと痛感させられます。
65歳以上	敦賀	物価は上がっても生活していかなければならない。知恵を絞って頑張らねば...と思っています。年金はこの先も変わらずに支給されることを願っています。
65歳以上	敦賀	電気代がびっくりするほど高くなりました。1月分の電気代金は8万円以上です。
65歳以上	敦賀	老後の生活、安全に安心して暮らせるように多方面での援助が欲しい。食事、医療、環境等、多くを求めている。自己生活の向上するためのアドバイスも欲しい。
65歳以上	敦賀	年金生活なので年金はほとんど食品と光熱費だけでも冬は足りないことがある。
65歳以上	敦賀	時刻の食料自給率の向上を目指さねば外的要因(戦争など)に左右され価格の高騰を招く。長期的な展望を持つての政策を期待する。
65歳以上	敦賀	年金生活者です。年金は上がらないし、物価は上がるし、生活するのがいっぱいいっぱいです。
65歳以上	敦賀	70代です。収入は年金のみです。物価が上がっても必要な物は必要(ガソリン・暖房)、これらは贅沢品ではないのです。何が無駄で贅沢が振り返ってみましたが、そういう物はありませんでした。
65歳以上	敦賀	年金生活なので収入の増は見込めない。物価の上昇で生活は苦しくなる。現在要介護者を抱えていて、介護費用の負担も増えて、預金を取り崩して生活費に充てている。今後の生活に不安がある。

物価上昇について自由意見

年代	地域	記述
65歳以上	敦賀	物価の上昇によってフードロスが減ればよいかと思う。まだまだ日本は廃棄する食品が多い。所得の格差が大きくなってきている。本当に苦しんでいる人達が少しでも楽になるよう考えてほしい。もっといろいろなシステムを作って援助してあげられないか。本当に苦しんでできる人達に支援がいつているのか？
65歳以上	敦賀	節約とは、なかなか目に見えてできていくか難しい。ムダにならず使い切る量を考えて購入しなければと常々思って買い物するようになった。食費は、バランスよく食べたいので、同じ食材をいろいろなメニューに使えるように日々工夫している。
65歳以上	敦賀	70代となり、今まではどんどん買っていたが、物があふれ処分に一苦労している。断捨離はもったいなくてできない。これからは買い控え、今あるもので暮らし、減らしていく。
65歳以上	小浜	以前とあまり変わりなく買物をしている。その分収入を得るようにしている。
65歳以上	小浜	買い物に行けば必ず余分な物を買ってしまうので、週に2回と決めている。ガソリン代のことも考え、車は何度も乗らず、一度に用事をメモして済ませる。
65歳以上	小浜	年金生活になり買い物も減らすようにしている。生活費を節約している。
65歳以上	小浜	生活スタイルや、今与えられたもので自宅で楽しく感謝して暮らしていく方向へ変換する良い機会である。
65歳以上	小浜	物価が上昇すれば節約して生活をしていくしかない
65歳以上	小浜	年金生活者にとって大変厳しい昨今、これまでは食費中心に節約してきたが、材料費調味料、光熱費、ガソリンなどの大幅な値上げにより、今後なにをどうしてよいのやら検討がつかない。
65歳以上	小浜	2人とも後期高齢者に差し掛かっているので物価が上がっても大した影響はないです、2人の年金で賚沢しなければやっていけるので。私はまだ働いているのですが(老化防止のためにもなるので)特別なことがなければ老後の貯金にまわしています。
65歳以上	小浜	消費者としてよいものを選ぶことが大切。金額が高くても、あまり我慢した生活は送らない。必要な物は金額が高くても購入する。
65歳以上	小浜	年金暮らしにはつらい。作って収穫したものばかり食べている。他の物も欲しい。値上がりで物が買えない。
65歳以上	小浜	余っている土地を提供し自給自足を促す。買物に行っても値引きされているのを買う。電気は部屋を出ると必ず消し、テレビも見たい番組だけにし、なるべく消すようにしています。買物に行って、全体に、かごに入っている数が少ないことに気づきます。
無回答	無回答	年金生活者にとって物価上昇はとてきついため、公共料金の上昇は、特に政府は考えてほしいと思います。